

## **LA ARMADA DE CHILE EN LA ANTÁRTICA**

Eduardo Rivera Silva. Curador Museo Marítimo Nacional  
Chile

La Armada chilena, como una institución permanente del Estado, ha sido uno de los instrumentos más característicos del país sudamericano en su presencia en los mares australes y en el Continente Blanco.

Su labor se orientó en un principio a participar en una serie de acciones de auxilio a quienes se adentraron en los mares polares, tal como sucediera con el rescate de la expedición liderada por Ernst Shackleton en 1916, y que de cierto modo, constituyó un antecedente más para que Chile se sintiese como un país presente en la Antártica.

Esta ponencia pasa revista a casi un siglo de activa participación de la Armada Nacional, donde el patrimonio cultural no queda ausente, tal como fuese la instalación del Museo Comodoro Federico Guesalaga, cerrado temporalmente y en cuya reapertura la Armada de Chile trabaja actualmente.